



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Arce participó en la reunión del Consejo Nacional de la Cámara de Industria

El presidente Luis Arce participó, esta mañana, en la reunión del Consejo Nacional de los Presidentes de las Cámaras de Industria para hablar de temas relacionados con los empresarios y la gestión de Gobierno. Adelantaron que mañana se dará a conocer un documento con más detalles del encuentro.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231116/arce-participo-reunion-del-consejo-nacional-camara-industria>

Industriales destacan que conocieron a detalle el plan de industrialización del Gobierno

Los representantes de la Cámara Nacional de Industrias (CNI) conocieron a detalle el plan de industrialización que lleva adelante el Gobierno nacional en el país, en la reunión que sostuvieron, en Cochabamba, con el presidente Luis Arce. "Durante este encuentro inédito en los últimos años, los industriales sostuvieron un diálogo abierto de más de dos horas, donde se conocieron los detalles del plan de industrialización del Gobierno y las posibilidades de complementariedad con la industria privada boliviana", informó la CNI mediante sus redes sociales.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/economia2/44121-industriales-destacan-que-conocieron-a-detalles-el-plan-de-industrializacion-del-gobierno>

Presentan Foro Internacional de Tecnología “Activatech 2023”

La Cámara Nacional de Comercio junto a la empresa Infoactiva organizan el “Foro Internacional de Tecnología e Innovación Activatech 2023” por primera vez en La Paz, con el propósito de conectar a líderes empresariales y tecnológicos para compartir conocimientos, experiencias y promover el emprendimiento, talento humano y el desarrollo empresarial en Bolivia y países de la región.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/11/16/presentan-foro-internacional-de-tecnologia-activatech-2023/>

BBV celebra 34 años de trabajo por el desarrollo del mercado de valores del país

La Bolsa Boliviana de Valores (BBV) cumplió el 20 de octubre 34 años, en los que la institución ha venido trabajando arduamente junto con todos los actores del sector bursátil para desarrollar el mercado de valores nacional.

Fuente Original:<https://erbol.com.bo/econom%C3%ADa/bbv-celebra-34-a%C3%B1os-de-trabajo-por-el-desarrollo-del-mercado-de-valores-del-pa%C3%ADs>

La industria del cemento en Bolivia está en una situación compleja

Francisco Javier Shwortshik es el Gerente General de Soboce que ha decidido poner en marcha un plan para hacer sostenible a la empresa líder del sector. Señala que las cementeras en Bolivia no llegaron a los niveles prepandemia y que hoy la oferta es mucho mayor que la demanda. Así fue la conversación con Oxígeno.

Fuente Original:<https://www.urgente.bo/noticia/la-industria-del-cemento-en-bolivia-est%C3%A1-en-una-situaci%C3%B3n-compleja>

Industriales inician campaña para apoyar sofocación de incendios en Norte de La Paz

La Cámara de Industrias del Departamental de la Paz (Cadinpaz) inicio la campaña para ayudar a apagar el fuego en el Norte de La Paz. La entidad industrial recibirá toda la colaboración de la población para ayudar a los damnificados, así como en el equipamiento del personal de Bomberos. El presidente de la entidad empresarial, Gonzalo Morales, junto personal de Sar y Bomberos presentaron la propuesta.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/11/16/industriales-inician-campana-para-apoyar-sofocacion-de-incendios-en-norte-de-la-paz/>

ECONOMÍA

Arce acusa al pacto 'evista-camachista-mesista' de boicotear la gestión económica

El presidente Luis Arce denunció este jueves que el pacto entre legisladores evistas, camachistas y mesistas tiene el objetivo de boicotear la gestión económica del Gobierno y frenar la entrega de obras.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/11/16/arce-acusa-al-pacto-evista-camachista-mesista-de-boicotear-la-gestion-economica/>

Arce dice que asambleístas que rechazaron el PGE reformulado tienen doble moral y que "asfixian la economía"

El presidente Luis Arce expresó este viernes su molestia por el rechazo del proyecto de ley del Presupuesto General del Estado (PGE) reformulado y consideró que los asambleístas que asumieron esa decisión tienen "doble discurso" o "doble moral".

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/arce-dice-que-asambleistas-que-rechazaron-el-pge-reformulado-tienen-doble-moral-y-que-asfixian-la-ec_347290

Análisis: El potencial minero es enorme y más en Potosí, pero Bolivia se ha aislado

Lo que ocurre en Chile, Perú y recientemente en Argentina, donde la inversión en proyectos mineros ha repuntado, puede replicarse en Bolivia, y con efectos muy positivos para el desarrollo económico del país. Los tres países tienen una enorme coincidencia, el potencial que tiene la Cordillera de los Andes, el problema es que en Bolivia no existen las condiciones para atraer inversiones y porque la seguridad jurídica cuando menos no es sólida.

Fuente Original:<https://www.urgente.bo/noticia/an%C3%A1lisis-el-potencial-minero-es-enorme-y-m%C3%A1s-en-potos%C3%AD-pero-bolivia-se-ha-aislado>

Informe revela estado crítico en saldos de combustibles por falta de pagos

En un informe técnico, Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) reveló que el abastecimiento de combustible (diésel y gasolina) al país está en una situación "crítica", debido a la falta de pago a los proveedores. La estatal apunta al Ministerio de Economía como responsable de pagar.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231116/informe-revela-estado-critico-saldos-combustibles-falta-pagos>

Informe de YPFB revela que problema de diésel es por la falta de pago del Ministerio de Economía a proveedores

Un informe de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) confirmó que la escasez, principalmente de diésel, es debido a la falta de pago a los proveedores. Pago que está a cargo del Ministerio de Economía y Finanzas Públicas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/informe-de-yxfb-revela-que-problema-de-diesel-es-por-la-falta-de-pago-del-ministerio-de-economia-a-p_347168

Problemas de iliquidez e insolvencia afectan a la economía nacional

Ante el pedido del transporte pesado de cambiar a autoridades de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) y de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), las opiniones de expertos en el tema económico señalan que la escasez de diésel no se solucionará cambiando personal de ambas entidades estatales. El Gobierno enfrenta problemas de iliquidez e insolvencia, y de no resolver el tema, se va camino a una crisis en balanza de pagos.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/11/17/problemas-de-iliquidez-e-insolvencia-afectan-a-la-economia-nacional/>

Exministro identifica al menos 3 tipos de cambio y dice que el "dólar de frontera" es el más alto

Se acerca fin de año y lo que se espera es que aumente la demanda de dólares, que aún escasean en el mercado formal. Según el exministro de Gobierno, Carlos Romero, la situación tiende a agravarse debido a que en el país conviven al menos tres tipos de cambio, el más alto en la zona fronteriza, con el denominado "dólar de frontera".

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/11/exministro-identifica-al-menos-3-tipos-de-cambio-y-dice-que-el-dolar-de-frontera-es-el-mas-alto/>

Gobierno llega a acuerdo con el Trópico y productores suspenden bloqueo

El Gobierno y los productores del Trópico de Cochabamba arribaron este viernes a un acuerdo, luego de una reunión, que duró más de diez horas, en la que participaron dos ministros y representantes de los movilizadados. Con la rúbrica de ese documento se suspendió el bloque de vías.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/11/gobierno-llega-a-acuerdo-con-el-tropico-y-productores-suspenden-bloqueo/>

UNIVida inicia venta del SOAT 2024; los precios se mantienen

La empresa de Seguros y Reaseguros Personales UNIVida SA comenzó desde este jueves la venta del Seguro Obligatorio de Accidentes de Tránsito (SOAT) 2024 con el objetivo de alcanzar una penetración en el parque automotor de 1,7 millones de pólizas.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/11/univida-inicia-venta-del-soat-2024-los-precios-se-mantienen/>

Argentina realiza primer desembolso para saldar deuda con productores bananeros

El embajador de Argentina en Bolivia, Ariel Basteiro, anunció el jueves a Unitel que el Gobierno argentino ha efectuado el primer desembolso para saldar una deuda de 12 millones de dólares con los productores bananeros.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231116/argentina-realiza-primer-desembolso-saldar-deuda-productores-bananeros>

Amazonas obtiene aval de la ATT para reiniciar operaciones

La línea aérea Amazonas que, desde el 7 de agosto de la presente gestión, no realiza operaciones comerciales, logró el aval de la Autoridad de Regulación y Fiscalización de Telecomunicaciones y Transportes

(ATT) para volver a volar.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231116/amazonas-obtiene-aval-att-reiniciar-operaciones>

Ministros acuden al diálogo para atender las demandas de los productores del Trópico de Cochabamba

Después de que los productores del Trópico de Cochabamba iniciaron el bloqueo en la carretera Cochabamba-Santa Cruz, los ministros de Desarrollo Rural y Tierras, Remmy Gonzales, y de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Néstor Huanca, anunciaron que se reunirán con la dirigencia de las Seis Federaciones para escuchar sus demandas y explicar los proyectos que se ejecutan en ese departamento.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231116/ministros-acuden-al-dialogo-atender-demandas-productores-del-tropico>

Gobierno y productores del Trópico se ponen de acuerdo y terminan las protestas

Este viernes de madrugada, autoridades del Gobierno nacional y productores agrícolas del Trópico de Cochabamba llegaron a un acuerdo que suspende los bloqueos de caminos y otras medidas de presión en la región.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/11/17/gobierno-y-productores-del-tropico-se-ponen-de-acuerdo-y-terminan-las-protestas/>

Semanario The Economist asegura que Bolivia es el centro de distribución de mercurio ruso en la región

La revista The Economist señaló que Bolivia es utilizada por comercializadores rusos como un centro para propagar por todo el continente el uso del mercurio en la minería aurífera.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231116/semanario-economist-asegura-que-bolivia-es-centro-distribucion-mercurio>

Corea apoya construcción del Centro de Innovación de la Quinua

Una misión de la Embajada de la República de Corea, liderada por el embajador, Ki-Hong Kim, acompañado por el Director Nacional de Koica en Bolivia, Sikhyon Kim, el viceministro de Desarrollo Rural y Agropecuario, Álvaro

Mollinedo, personal del Iniaf, y autoridades del Gobierno Autónomo Indígena Originario Campesino (Gaioc) Salinas, presenció el inicio de obras de construcción y equipamiento del Centro de Innovación de la Quinua en la comunidad Sivingani de Salinas de Garci Mendoza, en el departamento de Oruro.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/11/17/corea-apoya-construccion-del-centro-de-innovacion-de-la-quinua/>

Porco garantiza predio para la instalación de una refinería de zinc

El municipio de Porco garantiza el terreno para la instalación de una refinería de zinc para el Departamento de Potosí, así lo hizo conocer el alcalde de esa comuna, René Guanaco.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20231117_porco-garantiza-predio-para-la-instalacion-de-una-refineria-de-zinc.html

Gobierno descarta escasez de alimentos por la sequía

El Gobierno asegura que la provisión de alimentos está garantizada en Bolivia pese a los efectos de la sequía. En una conferencia de prensa brindada ayer el ministro de Desarrollo Rural y Tierras, Remmy Gonzales, dijo que la superficie afectada por la falta de agua alcanza las 26.000 hectáreas, cuando hay 4,5 millones de hectáreas en producción.

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20231117_gobierno-descarta-escasez-de-alimentos-por-la-sequia.html

Desde computadoras hasta relojes, abandonan más de media tonelada de artículos ilegales en Viru Viru

La Aduana Nacional decomisó esta semana más de media tonelada de mercancía abandonada que arribó en septiembre al Aeropuerto Internacional Viru Viru de Santa Cruz desde Estados Unidos. Se trata de computadoras, celulares de alta gama, relojes, prendas de vestir, juguetes y suplementos.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/11/16/desde-computadoras-hasta-relojes-abandonan-mas-de-media-tonelada-de-articulos-ilegales-en-viru-viru/>

Programa “Juntos Transmitimos Energía” de ENDE llega a más de 10.000 estudiantes

En lo que va de 2023, más 10.000 estudiantes de 145 unidades educativas fueron beneficiados con el

programa educativo “Juntos Transmitimos Energía” de ENDE Corporación. También fueron capacitados más de 600 profesores en prevención de riesgos en líneas eléctricas.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/economia2/44099-programa-juntos-transmitimos-energia-de-ende-llega-a-mas-de-10-000-estudiantes>

Ibmetro recomienda consumir panetón con “moderación” tras estudio a 15 marcas

Tras un estudio a 15 marcas, el Instituto Boliviano de Metrología (Ibmetro) recomendó a la población consumir panetón con moderación, para evitar problemas en la salud y revisar su etiqueta antes de adquirirlo. “Tiene un alto consumo el panetón por estas épocas; entonces, es importante moderar para que no haya problemas de salud en los consumidores”, indicó la directora ejecutiva del Ibmetro, Mabel Delgado, a los periodistas.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/economia2/44098-ibmetro-recomienda-consumir-paneton-con-moderacion-tras-estudio-a-15-marcas>

Gaceta Electrónica del Registro de Comercio - Seprec expuso más de 57.000 publicaciones

La Gaceta Electrónica del Registro de Comercio - Seprec alcanzó datos significativos al realizar un total de 57.451 publicaciones desde abril de 2022 hasta octubre del presente año. “Esta destacada cifra se atribuye a la implementación de la Ley 779 de Desburocratización para la Creación y Funcionamiento de Unidades Económicas, aprobada el 21 de enero de 2012 y en funcionamiento desde junio de 2017”, señaló el Servicio Plurinacional de Registro de Comercio (Seprec), en una nota prensa.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/economia2/44097-gaceta-electronica-del-registro-de-comercio-seprec-expuso-mas-de-57-000-publicaciones>

¡Histórico!: Santa Cruz llegó a demandar 818.7 MW de potencia

Después que el Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología de Bolivia, Senamhi, lanzó una alerta roja por la probabilidad de alcanzar temperaturas máximas de 38° C a 44° C, que se pueden registrar hasta el domingo, con el riesgo de llegar a una sensación térmica de casi 50° C; este jueves, a las 15:00, se batió un nuevo récord de consumo eléctrico en la zona metropolitana de Santa Cruz de la Sierra con 818.7 megavatios de potencia, MW.

Fuente Original:<https://asuntoscentrales.com/historico-santa-cruz-llego-a-demandar-818-7-mw-de-potencia/>

Transporte pesado pide destituir a los jefes de la ANH y YPFB; da plazo para solucionar escasez de combustible

En protesta por la escasez de combustible, la Confederación del Transporte Pesado, reunido en El Alto, se declaró en emergencia y pidió la destitución del director de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) y el presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) por la mala gestión en el tema de carburantes.

Fuente Original:<https://erbol.com.bo/econom%C3%ADa/transporte-pesado-pide-destituir-los-jefes-de-la-anh-y-yxfb-da-plazo-para-solucionar>

Declaran zona de desastre al TIPNIS por incendios forestales y la sequía

A través de un decreto municipal, el gobierno municipal de San Ignacio de Moxos declaró zona de desastre al Territorio Indígena y Parque Nacional Isiboro Sécuré (TIPNIS) ante los elevados focos de calor, sequía y los incendios forestales que afectan esa región.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/11/declaran-zona-de-desastre-al-tipnis-por-incendios-forestales-y-la-sequia/>

Agenda informativa: Defensoría presenta un informe sobre los incendios forestales

La Defensoría del Pueblo presentará un informe preliminar sobre los incendios forestales en el país. La conferencia de prensa se realizará este viernes, a las 10:30, en la Oficina coordinación La Paz, calle Capitán Ravelo, Edificio Universidad Real. Entre los municipios más afectados por las quemadas están Rurrenabaque (Beni) y San Buenaventura (La Paz).

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/11/agenda-informativa-defensoria-presenta-un-informe-sobre-los-incendios-forestales/>

POLÍTICA

Ejército desafía a “antipatrias” y Arce advierte de nueva rosca

El comandante general del Ejército, Juan José Zúñiga, advirtió este jueves que los “antipatrias” “pierden su tiempo, golpeando los cuarteles” en busca de “kalimanes”, en alusión al excomandante en Jefe de las Fuerzas Armadas Williams Kaliman, quien junto con su Alto Mando Militar “sugirió” la renuncia del exmandatario Evo Morales en 2019.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ejercito-desafia-antipatrias-arce-advierte-nueva-rosca/20231117000055927697.html>

Arce: Unos se pusieron la camiseta de la derecha, tienen doble discurso y ahogan a los municipios

El presidente Luis Arce dijo que algunos legisladores tienen doble discurso frente a la economía nacional, de la que dijo que “la ahogan y la matan” por oponerse a la aprobación del Presupuesto General del Estado (PGE) 2023 reformulado.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/11/17/arce-unos-se-pusieron-la-camiseta-de-la-derecha-tienen-doble-discurso-y-ahogan-a-los-municipios/>

Zúñiga: ‘No pierdan su tiempo golpeando cuarteles en busca de kalimanes’

"No pierdan su tiempo golpeando los cuarteles en busca de kalimanes; ya no hay kalimanes, no pierdan su tiempo", advirtió ayer el comandante del Ejército, Juan José Zúñiga, en el acto de aniversario de la fuerza.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/11/16/zuniga-no-pierdan-su-tiempo-golpeando-cuarteles-en-busca-de-kalimanes/>

Evistas acusan a gobierno de Arce de tráfico de influencias para publicidad

El diputado Héctor Arce Rodríguez (MAS-radical) presenta una nueva denuncia contra el Gobierno: prebendalismo y uso indebido de influencias. Dio a conocer que un dirigente campesino de Cochabamba afín al arcismo tiene a una parte de su familia en el Ejecutivo con buenos sueldos, asimismo, la otorgación de publicidad a un medio televisivo, en el que trabaja la hija del vocero presidencial, Jorge Richter, con cifras altas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231116/evistas-acusan-gobierno-arce-trafico-influencias-publicidad>

Del Castillo: "Evo ha tratado a Bolivia como a sus hijos: los abandonó cuando más lo necesitaban"

El ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, respondió duramente a Evo Morales, después de que este le reprochó su ausencia después del asesinato de un policía en Santa Cruz.

Fuente

Original:

https://noticias.cepb.org.bo/admin/noticias/add?return_url=https%3A%2F%2Fnoticias.cepb.org.bo%2Fadmin%2Fnoticias%3

Evo responde a Del Castillo: "El ministro S nos ataca, no nos preocupa, sería grave que los que protegen al narcotráfico nos alaben"

El expresidente y líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, respondió a las recientes declaraciones del ministro de Gobierno, Eduardo Del Castillo, y consideró que lo ataca en vez de capturar a narcotraficantes.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/evo-responde-a-del-castillo-el-ministro-s-nos-ataca-no-nos-preocupa-seria-grave-que-los-que-protegen_347264

Fiscalía General reitera juicio ordinario para expresidenta Áñez

La Fiscalía General del Estado (FGE) ahora presiona para que la expresidenta Jeanine Áñez no acceda a un caso de corte y se mantenga procesada en la justicia ordinaria, además adelanta que se tomarán acciones legales contra las autoridades de los dos juzgados que se declararon incompetentes para juzgar a la exmandataria por

los casos de Sacaba y Senkata.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231116/fiscalia-general-reitera-juicio-ordinario-expresidenta-anez>

Arias, en riesgo de ser llevado hoy a San Pedro

Tras que un juzgado determinara detención domiciliaria sin salida laboral para el alcalde de la ciudad de La Paz, Iván Arias, por el presunto delito de 'violencia política', su situación se complica con el proceso que se le sigue por supuestas irregularidades en la subvención al combustible de avión Jet-Fuel durante el Gobierno transitorio, debido a que el Ministerio Público pide su detención preventiva en el penal de San Pedro de La Paz.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231116/arias-riesgo-ser-llevado-hoy-san-pedro>

Cuestionan que TCP termine mandato sin resolver la reelección indefinida

El abogado constitucionalista William Bascopé cuestionó ayer que los magistrados del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) concluyan su mandato, el 31 de diciembre, sin resolver el caso de la reelección indefinida, que principalmente beneficiará a Evo Morales porque decidió ser candidato en las elecciones generales del 2025.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/11/17/cuestionan-que-tcp-termine-mandato-sin-resolver-la-reeleccion-indefinida/>

EDITORIALES

El perverso negocio con diésel subvencionado

Un vehículo de transporte interdepartamental utiliza 2.000 litros de diésel cada semana, como promedio, para trasladar carga de una región a otra, sin embargo, la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) identificó a por lo menos 30 motorizados que cargaron hasta siete veces más de lo que requerían en ese mismo lapso de tiempo.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/opinion/editorial/perverso-negocio-diesel-subvencionado/20231116000026927564.html>

Orgullo y frustración

Del 23 al 25 de octubre, junto con tres colegas más participamos del 10 IWLIME (International Workshop of Lithium, Industrial Minerals and Energy) en la ciudad de Antofagasta Chile, donde se encuentra uno de los salares más importantes del mundo que viene siendo explotado para la producción de carbonato de litio, clave para la producción de baterías.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/opinion/jaime-antezana-arzabe-ph-d/orgullo-frustracion/20231117000057927706.html>

Invertir en el futuro: El poder del Capitalismo Popular

El Capitalismo Popular es una forma revolucionaria de participar en la economía global. Este enfoque se centra en fortalecer la propiedad privada, fomentar la iniciativa individual y mantener un mercado libre. Un objetivo clave es aumentar la participación de la gente en los mercados de valores, como las bolsas de acciones y bonos. Esto se hace para que más personas tengan acceso a las ganancias que generan las empresas y los mercados, tanto en sus propios países como en todo el mundo.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/edicion-impres/invertir-en-el-futuro-el-poder-del-capitalismo-popular_347245

Cooperativistas: el oro y su propia ley

Bastaron dos días de bloqueo y el estruendo de las dinamitas para que los cooperativistas mineros accedan a una audiencia con el presidente Luis Arce Catacora y negocien su pliego de demandas directamente con el Primer Mandatario. Han trascendido pocos detalles del resultado de ese encuentro, suficientes para entender que el diálogo va por buen camino porque las calles de La Paz no están bloqueadas y las dinamitas están guardadas.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/edicion-impres/cooperativistas-el-oro-y-su-propia-ley_347114

¿Producción agrícola tradicional versus “agronegocio”?

“¡¡¡La cultura a veces nos puede retrasar!!!”, tituló un post publicado por Facebook, en la página “Mi ORURO querido”, el 21 de octubre de 2023, mostrando una noticia de Unitel que ocasionó la inusitada reacción de miles de personas, señalando que les había gustado; muchísima gente la aplaudió y, aunque hubo quienes se lamentaron, lo cierto es que varios cientos la reenviaron. ¡Todo un suceso el reportaje titulado “Marín Condori, el orureño que tropicalizó la quinua para su producción en Santa Cruz”, dando cuenta de la primera cosecha del cereal, no en el Altiplano, como siempre, más bien, en la cálida región oriental, al Este de Bolivia!

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/11/16/produccion-agricola-tradicional-versus-agronegocio/>

Exportar carne a Estados Unidos

La posibilidad de vender carne vacuna boliviana en el mercado norteamericano me surge como una meta plausible al leer noticias recientes que dan cuenta de la apertura del mercado de los Estados Unidos a la exportación de carne paraguaya. Este país ha culminado con éxito el proceso de revisión de las regulaciones que rigen la importación de carne vacuna fresca (refrigerada o congelada) y productos de origen animal por parte de EE.UU. El dictamen favorable del Servicio de Inspección de Sanidad Animal y Vegetal (APHIS) de su Departamento de Agricultura, convertirá a Paraguay en uno de los 18 países del mundo autorizados a ingresar carne vacuna a los Estados Unidos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/exportar-carne-a-estados-unidos_347247

El fuego en La Paz se agrava, pelagra complejo azucarero y evacúan a 50 pobladores; Beni sufre

La situación en el norte paceño es crítica. Los siniestros que acechan la provincia de San Buenaventura han vuelto a llegar a viviendas, amenazan a un complejo azucarero del Estado y han obligado a evacuar al menos a 50 pobladores.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/fuego-paz-agrava-peligra-complejo-azucarero-evacuan-50-pobladores-beni-tambien-sufre/20231117111905927750.html>

COED ratifica alerta roja por incendios en Santa Cruz y exige acciones legales a la ABT, INRA y Ministerio Público

El Centro de Operaciones de Emergencias Departamentales (COED) ratificó la alerta roja en la región de Santa Cruz debido a los incendios forestales, elevando la cifra a 22 municipios declarados en desastre.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231115/coed-ratifica-alerta-roja-incendios-santa-cruz-exige-acciones-legales-abt>



Pagina de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook